## Johannes Ulrich

NEOS Regionalkoordinator Gössendorf

neos

johannes.ulrich@neos.eu +43.664.15 64 509 Ahornweg 49 8077 Gössendorf

An den Gemeinderat der Marktgemeinde Gössendorf Schulstraße 1 8077 Gössendorf

Gössendorf, 24.11.2015

## Veröffentlichung der Sitzungsprotokolle des Gemeinderates auf der Website der Marktgemeinde Gössendorf

(Eingabe nach §181 Steiermärkisches Volksrechtegesetz)

Liebe Mitglieder des Gemeinderates der Marktgemeinde Gössendorf!

Ich möchte hiermit darauf aufmerksam machen, dass nach wie vor die Sitzungsprotokolle des Gemeinderates auf der Website der Marktgemeinde Gössendorf nicht veröffentlicht wurden.

Es gibt zu diesem Thema bereits **zwei einstimmte Beschlüsse** des Gemeinderates und eine Antwort zu einer Eingabe von mir aus dem Jahr 2014.

Mir erschließt sich nicht ganz woran die Umsetzung dieser Gemeinderatsbeschlüsse scheitert. Wenn es um rechtliche Bedenken rund um die Veröffentlichung geht oder um technische Probleme bei der Schwärzung von Privatpersonen wäre ich gerne hilfreich.

Bei sonstigen Bedenken zur Veröffentlichung ist es wahrscheinlich recht einfach möglich bei der Stadt Graz nachzufragen. Dort sind die Protokolle der Gemeinderatssitzungen bis 2004 zurück einsehbar, aus datenschutzrechtlichen Gründen anonymisiert die Stadt Graz alle Wortprotokolle seit 25.04.2013.

Aus dem Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 16. Dezember 2010:

zu Punkt 15: Beschluss über den Antrag der FPÖ Gössendorf über die Veröffentlichung der Protokolle von öffentlichen Sitzungen des Gemeinderates auf der Gemeindehomepage

Bgm. Macher erläutert dem GR die öffentlichen Sitzungen auf der Gemeindehomepage in PDF Datei zu veröffentlichen, mit einer Zugriffskontrolle.

Der Gemeinderat hat die Veröffentlichung der Sitzungsprotokolle auf der Gemeindehomepage einstimmig genehmigt.

Aus dem Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 19. Juni 2013:

## Johannes Ulrich NEOS Regionalkoordinator Gössendorf

neos

johannes.ulrich@neos.eu +43.664.15 64 509 Ahornweg 49 8077 Gössendorf

GR Müller fordert im Namen der FPÖ-Fraktion, die Veröffentlichung der Gemeinderatsprotokolle. Trotz mehrmaliger Nachfrage und Hinweise seitens der FPÖ, sind die Protokolle der Gemeinderatssitzungen noch immer nicht frei auf der Homepage der Gemeinde Gössendorf abrufbar. Auch der "Login-Bereich" ist auf unserer Homepage nicht auffindbar.

4. Der Gemeinderat wolle beschließen: "Die Sitzungsprotokolle der Gemeinderatssitzungen sind ab sofort frei, d.h. ohne vorherige Anmeldung, auf der Gemeindehomepage abrufbar."

Bgm. Macher erläutert, im Jahr 2014 bekommen wir für die Homepage ein neues Programm, dann besteht die Möglichkeit die Sitzungsprotokolle ohne Login auf der Homepage abzurufen.

Der Gemeinderat diskutiert ausführlich, die Sitzungsprotokolle auf die erste Seite der Homepage zu stellen und den Dringlichkeitsantrag heute zu genehmigen, mit dem Grundsatzbeschluss – "Bei Installierung der neuen Homepage wird das Sitzungsprotokoll öffentlich ohne Login auf die Homepage gestellt".

Der Gemeinderat hat den Dringlichkeitsantrag "Veröffentlichung der Gemeinderatsprotokolle" mit dem Grundsatzbeschluss in Top 16 einstimmig genehmigt.

Antwort auf meine Eingabe im **November 2014**:

Gössendorf, am 10.11.2014 GZ: 003-621-14

## Betreff: 4 Vorbringen nach § 181 Stmk. Volksrechtsgesetz:

Sehr geehrter Herr Ulrich!

Unter Bezugnahme auf Ihre am 04.11.2014 im Gemeindeamt abgegebenen Eingaben an den Gemeinderat gem. § 181 Stmk. Volksrechtegesetz ergeht seitens des Gemeinderates folgende Stellungnahme:

 Veröffentlichung der Sitzungsprotokolle, Einladung zur Sitzung des Gemeinderates und Gebühren und Abgaben auf der Homepage – Website der Marktgemeinde Gössendorf:

Die Homepage wird derzeit komplett neu gestaltet und wird sich die Marktgemeinde Gössendorf in absehbarer Zeit vollkommen neu und zeitgemäß präsentieren. Die Veröffentlichungen werden im Rahmen der uns zur Verfügung stehenden gesetzlichen Möglichkeiten erfolgen.

Mit der Bitte um wohlwollende Prüfung meiner Anregung und mit freundlichen Grüßen Johannes Ulrich